

Bonjour!

Vous êtes chaque semaine plus nombreux et nombreuses à nous lire. Merci de nous faire confiance, et de nous aider à faire connaître notre infolettre à toutes les personnes que vous connaissez et qui pourraient en profiter !

--> Faites-leur suivre ce bulletin et suggérez-leur de s'abonner en s'inscrivant à : <https://www.ecdq.org/inscription-infolettre-diocesaine>.

C'EST POUR QUE NOUS SOYONS LIBRES QUE LE CHRIST NOUS A LIBÉRÉS

LETTRE PASTORALE SUR LA TRAITE DES PERSONNES ET L'EXPLOITATION SEXUELLE AU CANADA



Quand nos évêques dénoncent la traite humaine et l'exploitation sexuelle

Voilà un sujet dont on parle trop peu. Les évêques canadiens ont publié ce lundi une lettre pastorale de la *Commission épiscopale pour la justice et la paix* intitulée : « *C'est pour que nous soyons libres que le Christ nous a libérés* : [Lettre pastorale sur la traite des personnes et l'exploitation sexuelle au Canada](#). »

[Lisez notre article](#) qui situe quelques enjeux majeurs.



Gros plan sur des jeunes qui veulent sortir des sentiers battus !

La foi... est-ce que ça intéresse toujours les jeunes ? La pastorale jeunesse a-t-elle encore une pertinence aujourd'hui ?

Des jeunes nous ont fait le cadeau de leur témoignage et expriment leurs attentes, dans un vidéo de 28 minutes. Dans ce film, ils nous parlent franchement de leur désir de vivre quelque chose de nouveau en Église, de prendre des chemins inexplorés. En bonus, nous découvrons trois démarches faciles à mettre en oeuvre dans votre milieu!

[Découvrez cette page-référence et visionnez le film !](#)

Aussi dans l'actualité



Les peuples autochtones et l'Église : avancer ensemble vers la guérison et la réconciliation

Découvrez la série de capsules vidéos de l'Avent préparée par la Conférence des évêques catholiques du Canada !

Mgr Raymond Poisson nous invite à marcher avec les peuples autochtones sur le chemin de la guérison et de la réconciliation.

[Visionnez les 2 premières vidéos.](#)



Les coulisses de la prochaine rencontre entre le pape et les Autochtones au Vatican

Les évêques du Canada préparent depuis presque trois ans la rencontre entre le pape et une délégation autochtone du pays, prévue du 17 au 20 décembre au Vatican. Découvrez les coulisses de cette rencontre en préparation !

[Tous les détails ici.](#)

Information aux paroisses



Démarche pour découvrir sa vie spirituelle

Le Centre le Pèlerin se prépare à lancer pour la 2e fois sa *Démarche pour découvrir sa vie spirituelle* destinée à toute personne désireuse de découvrir ou d'approfondir sa vie spirituelle grâce aux grands repères de la foi chrétienne. [Détails ici.](#)



Édition 175e anniversaire : Une guignolée bien spéciale !

Les mitaines rouges de la Société Saint-Vincent-de-Paul sont connues et reconnues ! Elles sillonneront les routes au cours des prochaines semaines pour solliciter encore cette année votre générosité à l'occasion de la Guignolée 2021. [Détails ici.](#)



Retraite virtuelle de l'Avent : Va où ton cœur te mène

Au fil des exposés et en suivant l'incroyable parcours d'Élie, le conférencier Gabriel Ringlet parlera de bonté, de miracle, de manteau magique et d'un ange-boulangier... un parcours qui pourrait être celui de chacune, de chacun, quelle que soit sa conviction. [Détails ici.](#)



Démarche de l'Avent 2021

Nos vies sont bien remplies... et parfois trop remplies! Peut-être encore plus à l'occasion de Noël qui approche. Par cette démarche de l'Avent, proposée par le mouvement des Brebis de Jésus, nous sommes invités, en famille ou personnellement, à préparer un nid d'amour pour Jésus. [Détails ici.](#)



ÉGLISE
CATHOLIQUE
de QUÉBEC



L'ÉQUIPE D'OUVRIERS ET
D'OUVRIÈRES À LA MISSION
DE LA SEMAINE !

Charlesbourg-Laurentides

Intention de prière de la semaine

Que l'Esprit Saint les accompagne tout

**Seigneur, nous te prions pour
l'équipe pastorale
missionnaire de
Charlesbourg-Laurentides.**

*au long de l'année pastorale et les
comble de ses dons.*

Nous avons eu vent qu'un paroissien a pris l'initiative d'inviter toute sa communauté à prier pour son équipe pastorale. Une photo d'équipe a été produite et distribuée lors des célébrations. Une bonne idée pour votre milieu?

Calendrier d'activités

Plusieurs activités sont offertes dans nos milieux, en mode présentiel ou sur internet. Nous invitons les paroisses, centres de formation chrétienne, mouvements, instituts de vie consacrée de notre diocèse à nous faire parvenir leurs invitations. Celles-ci apparaîtront sur le calendrier qui se trouve en page d'accueil du site www.ecdq.org. Écrivez-nous à : communications@ecdq.org.

Concert de Noël pour la Fondation Sainte-Thérèse-de- Lisieux

Mercredi 1er et jeudi 2 décembre de 20 h à 21 h 30, au Sanctuaire diocésain de Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus, à Beauport.

[Détails ici.](#)

Formation Catéchèse Biblique Symbolique

Formation « Andragogie religieuse et Catéchèse missionnaire », ouverte à tous et toutes, sera offerte en ligne le samedi 4 décembre, de 9 h à 11 h 30. [Détails ici.](#)

Rencontre d'échanges sur la synodalité

Le lundi 6 décembre à 19h au sous-sol du Montmartre canadien. Échanges en petits groupes.

[Détails ici.](#)



L'Esprit de vérité et le discernement de l'événement Jésus dans l'évangile de Jean

Conférence gratuite en ligne du frère Michel Gourgues, dominicain et professeur de Nouveau Testament au Collège Universitaire Dominicain. Le mardi 30 novembre 2021 à 19 h 30. Inscription requise. [Détails ici.](#)

Dans les médias

La philanthropie, l'une des clés pour en finir avec cette pandémie

Prenons un moment pour saluer, remercier et faire rayonner les philanthropes et bénévoles qui contribuent à faire un monde meilleur et porteur d'espoir. ([La Presse](#))

Décès du dernier moine de Tibhirine

Le frère Jean-Pierre, dernier survivant de la communauté de Tibhirine dont sept frères furent enlevés et tués en 1996, s'est éteint ce dimanche 21 novembre 2021 au Maroc. ([Vatican News](#))

Entrevue : remonter à la source

Alexia Vidot a écrit un livre sur le sujet de la conversion parce qu'elle-même a vécu "le choc de la rencontre avec Dieu". ([Le Verbe](#))

Les Métis demanderont excuses et réparations

La présidente du *Ralliement national des Métis* se rendra au Vatican en décembre pour rencontrer le pape François. ([Présence-info](#))

Les fabuleux trésors de l'Oratoire

L'Oratoire Saint-Joseph du Mont-Royal a une collection gigantesque! Elle sera accessible dans quelques années. ([Journal de Montréal](#))

Le cardinal Ouellet appelle l'Église d'Amérique latine à l'écoute

L'assemblée ecclésiale de l'Amérique latine et des Caraïbes, une expérience d'écoute pour l'Église. C'est ainsi que le cardinal Marc Ouellet définit l'événement. ([Vatican News](#))

Avez-vous pensé [vous abonner également à l'infolettre de notre webtélé, ECDQ.tv](#)? Recevez chaque semaine nos productions vidéo originales!

Coup de coeur ECDQ.tv



L'orgue de la cathédrale de Québec : en service depuis près de 95 ans !

Il est de retour ! L'orgue de la cathédrale Notre-Dame-de-Québec s'est refait une beauté intérieure. Voyez toutes les étapes de son installation!

Retrouvez aussi dans ce reportage un bel hommage à cet instrument d'une grande polyvalence qui nous amène de l'intériorité à l'exultation, de la méditation à la joie.

[Cliquez ici pour voir ce reportage !](#)



Aux services diocésains, tous les employés et employées travaillent à 100% pour répondre à vos besoins, du lundi au vendredi, de 8 h à 12 h, et de 13 h à 16 h 45.

Comme une partie du personnel conjugue télétravail et présence sur place, nous vous suggérons de prendre rendez-vous avant de vous déplacer.

Église catholique de Québec

1073, boulevard René-Lévesque Ouest,
Québec, (Québec) G1S 4R5 Canada



Vous avez reçu ce courriel parce que vous faites partie de la liste de personnes abonnées à l'infolettre diocésaine.

[Se désinscrire](#)